



« Monsieur, on dirait que c'est votre maison ici ! ». Rien ne pouvait me faire plus plaisir que la réflexion de cette collégienne, alors que nous arpentions en tous sens les ruffes de la Lieude.

Allez savoir pourquoi notre être entre en résonance avec l'âme d'un lieu et qu'on s'y sent chez soi ?

Serait-ce d'explorer les entailles étroites creusées par des rus éphémères dans la chair à vif de la ruffe ?

De gravir en un coup de rein les minuscules collines pour découvrir à chaque escalade glissante les vagues figées d'un océan carmin ?

Est-ce le rythme coloré des strates rouges et vertes qui racontent à qui sait les écouter, les climats d'un passé lointain ?

C'est sans doute l'étrangeté de ces craquelures géométriques qui rappellent la boue séchée au bord d'un marais à jamais enseveli.

Et si c'était cette sensation de déséquilibre provoquée par ces grandes plaques inclinées qui nous signifient qu'un drame s'est joué ici... des tremblements de terre ?



C'est sûrement le frisson de penser que de curieux reptiles, aujourd'hui disparus, nous ont précédé ici, en nous laissant en héritage quelques empreintes de leur pas et peut-être plus...

Que dire de l'échancrure de cet oued séparant des mamelons rebondis, ou de ces courbes coalescentes sensuelles que l'érosion a caressé, en haut desquelles se niche une touffe de thym aromatisant l'air brûlant ?

Ici, au cœur du Géoparc « Terres d'Hérault », c'est le paradis des géologues où les roches affleurent partout, et pour tous, un gigantesque album ouvert sur les paysages et les événements de notre passé géologique. Au-delà, l'Hérault offre au regard curieux des promeneurs « détectives », une concentration d'affleurements, une variété de roches et d'objets géologiques exceptionnels.

D'ailleurs, les auteurs de ce guide ont été bien embarrassés pour vous proposer seulement dix itinéraires sur un territoire héraultais qui recèle une infinie quantité de balades d'intérêt géologique. Les choix ont été arrêtés avec l'éditeur afin de vous offrir la plus grande variété de thématiques géologiques et de paysages, une bonne répartition sur l'ensemble du territoire du département, des itinéraires où la géologie est simple et d'autres où elle est plus pointue, enfin des balades courtes, sans difficulté et d'autres pour les randonneurs aguerris.





Nous avons choisi d'aborder chaque itinéraire, comme le fait un géologue de terrain, par l'observation et la description des objets géologiques, des affleurements et des points de vue rencontrés au fil des balades puis d'en tirer des informations, de les faire parler, raconter des histoires. Cette démarche restera avant tout naturaliste même si nous donnerons un aperçu du contexte géologique régional. L'Hérault a la chance de compter déjà de nombreuses publications de grande qualité pédagogique, notamment celles de Jean-Claude Bousquet, concernant son histoire géologique. Les lecteurs pourront se reporter à ses ouvrages pour comprendre les grands événements et phénomènes géologiques locaux. ■

LUC DAVID

### Remerciements

À Jacques Malavieille, Loïc Ducarme, Philippe Martin, Stéphane Fouché, Amaury Engel, Léna Faury, Jean-Marie Dautria, Rodolphe Tabuce, Bernard Halleux, Amélie Pinson et l'association « Des pierres et du charbon ».

